
【古川小学校区（校区 区長要望含む）】

優先番号 路線名
箇所名
住所

要望内容（通学路の状況・危険の内容） 事業主体 対策内容 対策年度 状態

飛騨警察署 R5年度中に速度規制30㌔を設置しました。 R5 完了

市建設課
関係期間と協議し、ゾーン30の指定を検討し
ます。また、R6年度に通行車両の速度抑制
対策の実証実験を実施します。

R6～ 実施予定

2 市道増島4号線 増島町

【増島交差点歩行者用信号機下に消雪装置の設置】
 ※区長要望あり：4区
・増島交差点は通学路になっているが、道路の消雪装置の水が児
童歩道箇所まで行き届かないため、積雪で登下校に支障がある。

市建設課
降雪時の状況を確認し、消雪設備の改修を
行います。

R5 完了

市建設課
側溝蓋の破損状況を確認し、順次取替えを
行います。

R4～ 継続実施

市都市整備課
無電柱化事業の早期事業化は困難ですが、
当路線を将来整備計画に位置づけることを
検討します。

長期 困難

4 市道殿町1号線 殿町
【弁財天堂から古小までの区間の整備①】
・弁財天堂から荒木川沿いの街路樹の剪定について
 クモやハチ等の害虫の恐れがあるため。

市建設課
剪定を行いました。
今後も状況に応じて実施します。

R4 完了

5 市道殿町1号線 殿町
【弁財天堂から古小までの区間の整備②】
・弁財天堂から荒木川沿いのガードレールが一部空いている。
 隙間から児童が落ちないか心配であるため、塞いでほしい。

市建設課 補修を行いました。 R4 完了

6
県道476号線
(古川国府線)

殿町
【ひだしん前横断歩道】
・通学路であるが、横断歩道の塗装が薄くなり認識づらいため塗装
をお願いしたい。

飛騨警察署
横断歩道の塗り直しをしました。
R5に補修済み

R5 完了

7
県道476号線
(古川国府線)

向町１
【向町点滅信号押しボタンの向きを変えてほしい】
・通学路であるが、横断時点滅ボタンを押すため、車道側にボタン
があるため危険である。ボタンを安全な向きにしてほしい。

飛騨警察署
押しボタンを歩道側に向けた場合、私有地に
入って押すことになるため、その方向に向き
を変えることはできません。

－ 困難

令和４年度　飛騨市通学路交通安全対策一覧表（R6.10更新）

3 市道増島線 増島町
【増島橋から県道国府古川線の電柱の撤去・側溝の蓋の整備】
　※区長要望あり：向町連合区
・通学路のため、児童（歩行者）の安全確保をお願いする。

1
市道増島線

市道増島4号線
増島町

【増島橋から増島交差点までの30㌔規制と「止まれ」表示】
  ※５区長の要望

・通学路になっているが、速度を上げて走る車が多く、道幅も狭い
ため「30㌔規制」と「止まれ」の表示について要望したい。



飛騨警察署 信号機は設置できません。 － 困難

古川土木
横断歩道を目立たせるため、車道にベンガラ
着色舗装を実施しました。

R5 完了

9
県道476号線
(古川国府線)

向町２
【向町2丁目1-37 住宅前の側溝蓋交換について　】
・側溝のふたの破損が激しい部分があるため危険である。交換して
ほしい

古川土木 グレーチング蓋を交換しました。 R4 完了

10 市道雁部屋線 若宮１
【雁部屋踏切周辺交差点の側溝蓋設置のお願い】
・周辺の側溝は大変深いが、側溝蓋が無いため転落の危険があ
る。安全のため側溝蓋を設置してほしい。

市建設課 蓋の設置を行いました。 R4 完了

飛騨警察署 横断歩道の塗り直しをしました。 R5 完了

古川土木
消えているドットマークの復元と車道にベン
ガラ着色舗装を実施しました。

R5 完了

飛騨警察署 道路の道幅改良後に検討します。 R6～ 継続

市建設課
横断歩道の設置に向け、道路改良を検討し
ます。

R6～ 実施予定

12 市道貴船線 東町
（飛騨市総合政策審議会）
林昌寺前交差点に横断歩道の設置要望

11
県道476号線
(古川国府線)

是重２

【向町県道４７６号カーブの安全な横断について】
・見通しが悪い緩いカーブ（山崎宅前付近）の先に横断歩道が設置
されており、減速しないまま進入する車両があり大変危険である。
カーブ手前で減速するなど注意喚起の看板、道路標識等の設置を
希望する。

8
県道476号線
(古川国府線)

是重２
【是重セブンイレブン前に押しボタン式の信号機を設置してほしい】
・通勤時間帯は交通量が多いため、児童が安全に道路を横断でき
るよう押しボタン式の信号機の設置をお願いしたい。



【古川西小学校区 （校区 区長要望含む）】

優先番号 路線名
箇所名
住所

通学路の状況・危険の内容 事業主体 対策内容 対策年度 状態

1
県道75号線

(神岡河合線)
太江

【県道75号線神岡河合線の早期全面開通】　※区長の要望
・太江地区内　太江～杉崎浄慶寺付近の通学路が狭い上に、交通
量が多い。　大型車の通行時は児童に接近しとても危険である。早
期の太江バイパスの全面開通を望む。

古川土木 太江杉崎工区を実施中です。 ～R7
継続事業
【対策中】

2 市道杉崎12号線 杉崎
【西光寺横の通学路の除雪】　※区長の要望
・降雪時、道路わきに除雪した雪が堆積され、通学路を塞いでしま
う。除雪後の雪の堆積場所を検討してほしい。

市建設課
雪の堆積がひどい場合には、持ち出しも検
討いたしますので、建設課まで連絡くださ
い。

R4～ 要望時対応

3
県道75号線

(神岡河合線)

杉崎（グリー
ンベルト付

近）

【県道75号線神岡河合線：西光寺前の県道（太江川柳御所天橋）を
横断する際の安全対策】　※区長要望あり
・通学時間帯の交通量が多いため、月に２回は見守り隊（区民）が
安全に通学できるよう誘導している。横断歩道等のスペース確保が
困難であるが何らかの手立てがないか。

飛騨警察署
古川土木

「横断者注意」の注意喚起看板の設置を実
施しました。

R5 完了

4 市道杉崎34号線 杉崎

【鮎の瀬団地内：冬季の除雪及び排水溝のグレーチングの設置】※
区長要望あり
・団地内の道路の消雪装置が水不足により十分消雪できない。歩
道にも道路にも雪が堆積し、通学に支障をきたしている状況です。
※グレーチングの設置をお願いしたい。

市建設課

雪の堆積がひどい場合は機械除雪で対応し
ますので、建設課まで連絡ください。
グレーチングの設置については、降雪時の
状況を確認し検討します。

R4～
要望時対応
(調査実施)

5 市道杉崎30号線 杉崎

【横断歩道延長の早期着工】　※区長要望あり
・古川西小学校グランドと鮎の瀬団地間道路は、保育園送迎のた
めの車輛が時間帯によって大変多いため、歩道の延長をしてほし
い。

市建設課
現在、国道41号線からさくらの郷までの歩道設
置の設計を行っており、R6年度より工事着手
を計画しています。

R4～R7 実施予定

飛騨警察署
一時停止規制は現時点困難です。協議予
定

R6～ 協議予定

市建設課
歩道設置工事にあわせ警察署と協議しま
す。

R4～R7 協議予定

7 市道岡前線 杉崎
【杉崎5部 岡前公民館交差点の横断歩道の設置 】　※区長の要望
・公民館交差点の横断歩道の設置について、設置の無い道路への
横断歩道について要望する。

飛騨警察署
市建設課

歩行者の待場の確保ができないため、横
断歩道の設置は困難です。

－ 困難

6 市道杉崎30号線 杉崎

【西小グランドプール側横断歩道付近に「一時停止」表示について】
※区長要望あり
・保育園送迎のための車輛が時間帯によって多く、横断歩道前で
一旦停止しない運転手が多い。注意喚起のため「一時停止」表示を
設置してほしい。



8

市道杉崎12号線
市道上気多・杉崎線

県道75号線
(神岡河合線)

杉崎

【杉崎1部　横断歩道の設置（2か所） 】
・西光寺横の道路（三叉路）の横断歩道の設置を要望する。
・県道より加茂橋を渡った次の交差点に設置の無い道路があるの
で横断歩道の設置を要望する。

飛騨警察署
市建設課

歩行者の待場の確保ができないため、横
断歩道の設置は困難です。

－ 困難

9 市道杉崎39号線
杉崎

袈裟丸

【袈裟丸区の通学路（杉崎5部地内）の崖にガードレールの設置 】
※区長の要望
・杉崎及び袈裟丸地内の通学路で崖の部分がある。坂道であり冬
季間転落しそうになった事があって危険である。安全確保のため
ガードレールの設置を要望する。

市建設課 転落防護柵の設置を検討します。 R5 完了

市建設課
ガードレールを設置すると除雪等に支障をき
たすため、山手側の歩道を通学路としてくだ
さい。

－ 困難

教育委員会 安全指導を行っています。 R4～ 継続

市総務課

【総務課】
防犯灯の設置に関しては、市の補助金が
ありますのでそちらをご活用ください。
防犯灯は基本的には設置した行政区で維
持管理を行うようになっていますが、今回
の場合は、花もも区、中野区双方で話し合
いの上お決めになってください。

－
対象区

(花もも区、中
野区)で協議

市建設課

【建設課】
極力通学時間に間に合うよう努力している
ところですが、降雪量により時間がかかっ
てしまうこともあるためご理解ください。

－ 対策中

12 市道中野8号線 中野
【中野地内：通学路の側溝に側溝蓋を設置 】
・通学路となっている道路の側溝に側溝蓋を設置してほしい。

市建設課 蓋の設置を行いました。 R4 完了

13 市道鍛冶屋線 杉崎
【杉崎地内洞門：カーブミラーの設置設置 】
・洞門を通る車が、41号に上がる歩道に向かって道路をわたる児童
の姿を確認しづらく危険である。カーブミラーの増設を要望する。

市建設課
既存のカーブミラーは最適な位置にありま
す。増設する場所がないため、既存のカーブ
ミラーを大きいものに変更しました。

R4～R5 完了

14 市道上気多杉崎線 杉崎
(杉崎区)
通学路となっているが、交通量が多く危険なため、歩道レーンの設
置を要望する。

市建設課 グリーンベルトの設置を行いました。 R4 完了

10 市道小谷線 下数河

【下数河バス停までの通学路にガードレールの設置 】　※区長の要
望
・バス停までの坂道にガードレールの設置を要望する。歩道もなく
高低差が10m以上あるため大変危険である。

11 市道鮎之瀬線 中野

【①防犯灯の設置について　②通学時間に間に合う除雪作業 】
※区長の要望
①花もも区の児童が中野区を通って通学しているが、その通学路
に防犯灯が無いため設置を要望したい。（ファミリーマート交差点か
らブンザ鉄工所まで）
②通学路の除雪を通学時間に間に合うように除雪してほしい。

※防犯灯の設置要望について
設置区域外の児童生徒が使用する通学路について、他地区より要
望があった。防犯上は設置をすべきだが、設置費用や維持費の負
担はどのように対応すべきか。



【河合小学校区】

優先番号 路線名
箇所名
住所

通学路の状況・危険の内容 事業主体 対策内容 対策年度 状態

古川土木 除雪については、必要に応じて実施します。 R4～ 冬期間対策

教育委員会 安全指導を行っています。 R4～ 継続

市建設課

地元区より当該箇所で側溝改良の要望があ
るため、施行時期を調整します。
防護柵を設置するまでの間、国道の歩道を
通るルートで通学路の変更を検討願います。

R5以降
早期設置は

困難

教育委員会 安全指導を行っています。 R４～ 継続

古川土木 3）ドットマークの設置を実施しました。 R5 完了

教育委員会 5）安全指導を行っています。 R4～ 継続

4 市道角川～中澤上線 角川地区

【側溝蓋の設置個所に大きな隙間があるので塞いでほしい】
・通学路の側溝蓋に大きな隙間があったり、接続水路の鉄板に大き
な隙間が出来ている。小学生の足のサイズだとはまってしまい危険
である。

市建設課
順次、補修を行います。また、場所によって
は故意に開けている箇所もあるため、閉める
ように指導します。

R4～R5 実施予定

3）角川地区
5）羽根地区

【自動車がスピードを出さないよう注意看板等の設置】
3）天生側に見通しの悪いカーブがあり、横断時危険である。
5）羽根バス停前後に見通しの悪いカーブがあり横断時に危険

1
県道483号

(稲越角川停車場線)
寺村地区

【除雪した雪が歩道にためられて危険なので除雪してほしい】
・道路の除雪の際、歩道に溜まってしまう
・そのため、歩道を歩けず車道を歩き迂回してバス停まで歩く
・道幅が狭くカーブになっていて見通しが悪いため危険

3
5

国道360号線

2 市道角川～中澤上線 角川地区
【道路と側溝の間に転落防止柵を設置】
・通学路に2ｍ以上の高低差がある箇所があり、柵が無いので転落
の危険があるため、防止柵を設置してほしい



【神岡小学校区】

優先番号 路線名
箇所名
住所

通学路の状況・危険の内容 事業主体 対策内容 対策年度 状態

1
県道477号線
（長倉神岡線）

神岡大橋西
信号機付近

【空き家：倒壊・落下物の恐れのある空き家の安全確保】
・歩道に面した空き家の老朽化が進んでおり、近年の台風等の影
響もあり倒壊の恐れがある。当歩道は通学路になっているため撤
去（解体）をお願いしたい。

建築住宅課
諸事情により、解体工事が中断していました
が、R6年度から工事を再開し、R6年度中に完
了予定です。

R6 実施中

2 市道蔵前～西校線 朝浦

【冬季間に20～30㎝以上積雪した場合の除雪のお願い】
・校舎北側（裏側）と船津地区をつなぐ、通称キリスト坂は道幅3メー
トル、距離250メートルの坂道は児童の通学路となっているが、昨年
度、通学時除雪されていないため、通学に時間が掛かったり、通行
困難な状態であった。登校時に降雪量が20～30㎝以上見込まれる
際は除雪をお願いしたい

市建設課 降雪状況により除雪を行います。 R4～
冬期間
対策中

飛騨警察署 継続的なパトロールを実施 R4 完了

市建設課
区画線の引き直しと看板の設置を行いま
した。

R4 完了

4 市道大津～花園線 船津

【「徐行」の表示と横断歩道の再塗装】
・「牛ケロ水屋」から下る道と「大津通り」の交差点は建物による見
通しが悪いため、「一旦停止」の表示に加え、大通りにも注意を促
す表示があると良い。「徐行」の表示、及び「横断歩道」の再塗装を
お願いしたい。

飛騨警察署
・一時停止については塗装済み
・徐行については設置困難
・横断歩道については塗装済み

R5 完了

5
市道アワラ～沖野線
市道江馬～坂富線

桜ケ丘

【街灯の増設・既存街灯の早めの点灯】
・桜ヶ丘体育館南側市道と体育館につながる北電神岡寮沿いの市
道の街灯について、冬季児童の下校時に防犯上の観点から、街灯
の点灯を早めると共に、街灯の増設をお願いしたい

市総務課

防犯灯の設置に関しましては、市の補助
金がありますので、そちらをご活用くださ
い。街燈の点灯時間は自動点滅となって
おりますので変更はできません。

－
区で対応

(早期点灯困
難)

3 市道上村線
小萱
野首

【「制限速度」と「通学路」の道路標示の設置】
・飛騨神岡高校周辺　市道小萱線はスピードが出やすい状況であ
るため「速度抑制」と「通学路」の認識を標識の設置で分かりやすく
してほしい。
・センターライン、路側帯の白線表示の再塗装



優先番号 路線名
箇所名
住所

通学路の状況・危険の内容 事業主体 対策内容 対策年度 状態

1
市道

下気多28号線先
下気多

【道路の延長整備】
・下気多地区古川大橋（大久古用水路側）アンダーパスについて
自転車で堤防から通学している生徒は、下り坂からアンダーパスに
入り出口付近では上り坂になるためスピードを出し危険である。改
善策として、アンダーパス出口からトレセンに向けて道路の整備を
お願いしたい。

市建設課
大規模な事業となるため、当面の実施は困
難です。

－ 困難

2
市道弐之町線
県道476号線

(県道古川・国府線)
沼町

【道路の整備】
・道路から学校横駐車場を横切り正門に入ってくるための道路整
備。スクールバスが県道から職員駐車場を通り、直接学校駐車場
に入れるように道路整備をお願いしたい。

市建設課 関係機関と協議し、道路改良を検討します。 R6～
実施に向けて

検討

3
県道75号線

(神岡河合線)
杉崎

【歌塚JR踏切南側のグリーンゾーンの延長】※区長要望有り
・通学路となっている。通学時間帯の交通量が多いため、グリーン
ゾーンを延長してほしい。

古川土木 グリーンゾーンの延長を実施しました。 R5 完了

【山之村小中学校区】

優先番号 路線名
箇所名
住所

通学路の状況・危険の内容 事業主体 対策内容 対策年度 状態

1 市道大平岩線 森茂

【通学路及び校舎周辺の樹木伐採またはその補助】
・通学路及び校舎周辺は、野生動物（熊等）と児童生徒、職員の接
触が危惧される。昨年は校舎裏ナラの木に上るクマが目撃されて
います。周辺樹木の伐採について、個人地主の了解が得られた事
から、伐採若しくは伐採にかかる補助をお願いしたい。

林業振興課
神岡振興事務

所

市道大平岩線沿い林縁部の樹木伐採を実
施しました。令和６年度より倒木等による人
家等への被害の未然防止や野生獣の出没
抑制等を目的とした林縁部環境整備の補助
制度を創設しましたので直接ご相談くださ
い。（補助率10/10）

R5 完了

【古川中学校区】


